

L'ETINCELLE

Janvier 1962

Feuille publiée par un groupe de militants ouvriers du 14^{me} arrondissement

NOTRE DROIT D'AINESSE POUR UN PLAT DE LENTILLE ?

En un an, la direction Ernault a accordé autant d'augmentations qu'en demandaient primitivement les délégués.

Bien sur, il convient de noter que ces augmentations furent hiérarchisées et que beaucoup d'ouvriers ont, aujourd'hui, un pouvoir d'achat plus faible qu'en janvier dernier.

Mais le fait demeure et mérite explication.

Ernault pouvait payer, mais Mr le directeur a toujours eu peur qu'on ait l'impression qu'il cède devant des exigences ouvrières.

Il a voulu donner l'image d'un patron de droit divin, bienveillant à l'occasion, mais connaissant l'intérêt du petit peuple mieux que lui-même.

En toutes circonstances, même pour des sabots à 4 NF, Mr le Directeur a commencé par répondre "Non".

C'est pourtant un fait que les augmentations ont eu un rapport très étroit avec le mécontentement des ouvriers. Même quand ce mécontentement s'est simplement exprimé par des départs. (on se souvient à ce sujet, des rassemblements attristés de chefs autour d'une radiale et d'un banc diabolique).

Certes, on comprend que la direction veuille introduire dans nos têtes l'idée qu'il est inutile de nous organiser pour obtenir quelque chose.

Pour nous faire renoncer à notre droit d'ainesse, elle ferait bien le sacrifice de quelques plats de lentilles.

Mais le passe nous a prouvé que, sans lutte, il y a, finalement, plus de cailloux que de lentilles dans nos assiettes.

Et, aujourd'hui, nous savons que la direction multiplie les contacts pour éviter que telle et telle usine embauchent des gars provenant de chez Ernault. Une telle attitude serait-elle nécessaire si la direction avait vraiment l'intention de redonner à nos salaires le pouvoir d'achat perdu ces dernières années.

Donc, vigilance et organisation.

Et, pour terminer, une précision: Mr le Directeur qui est conscient et sérieux vient sûrement de commencer l'année en réglant ses obligations syndicales.

Et toi ?

~~~~~

## CECI TE CONCERNE

Voilà bientôt une année que paraît L'ETINCELLE. Avons nous éveillé de l'intérêt ? Nous l'espérons. Néanmoins nous envisageons de changer de formule. Pourquoi ?

Nous pensons que la société capitaliste, si elle a été pendant une certaine période de l'histoire un facteur de progrès économique, porte en elle des tares qu'elle ne peut corriger.

Nous croyons, non seulement qu'il est possible de lutter contre le régime, mais encore qu'on peut le remplacer par une forme de société dite "socialiste".

Cela, seuls les ouvriers, les producteurs qui souffrent des cadences accélérées et de l'insécurité du travail, peuvent le faire. Encore faut-il qu'ils sachent pourquoi la société actuelle ne peut s'améliorer et ce que serait ce socialisme.

C'est pourquoi nous voulons faire un journal plus volumineux dans lequel nous pourrions présenter les différentes solutions qu'on a voulu appor-

~~~~~

Pour les plastiqueurs = Acquittement; Pour l'abbé Davezies qui luttait contre la guerre colonialiste = 3 ans de prison.

De tels juges ne changeraient pas par un simple changement de gouvernement.

